
Telefon-Zentrale: (0202) 563 - 0 Bankverbindung Sie erreichen uns mit der Schwebebahn, Station Alter Markt 
E-Mail: stadtverwaltung@wuppertal.de Stadtsparkasse Wuppertal und mit den Buslinien 608, 610, 624, 632 und 332 
Internet: www.wuppertal.de 100 719 (BLZ 330 500 00) Haltestellen Heubruch und Concordienstraße 

  
  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Vohwinkel 
 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Heinz Gilde 
 
563 7345 
563 8021 
heinz.gilde@stadt.wuppertal.de 
 
10.10.02 

   

 
 
Ergebnisniederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel am 
09.10.2002 
 
Anwesend sind unter dem Vorsitz von Herrn Bezirksvorsteher Heldmann 
  
von der CDU-Fraktion Frau Daniela Bömert , Frau Helga Hombrecher , Herr Peter Moritz Iseke ,  
Herr Friedrich Wilhelm Peter ,  
  
von der SPD-Fraktion Herr Horst Beckmann , Herr Heiner Fragemann , Frau Käte Herzog , Herr 
Heinz Schäfer , Herr Bernd Swillims , Herr Jan Christoph Zimmermann ,  
  
von der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN Frau Ursel Simon ,  
  
Entschuldigt fehlen  die Mitglieder Herr Alfred Bömert (CDU), Herr Helmut FO Müller (CDU), Frau 
Brigitte Panetta-Jung (FDP). 
 
Beratende Teilnehmer gemäss § 36 Abs. 6 GO NW: Herr Bürgermeister Peter Jung und Herr 
Stv. Helmut Schüssler (SPD). 
  
Als Vertreter des Oberbürgermeisters Herr Claus-Jürgen Kaminski , 
 
Von der Verwaltung anwesend: 
 
Herr Grotendorst  - Ressort 103 
Herr Knatz            - Ressort 302 
Herr Mönnik          - GMW 
Herr Linke und Herr Schlösser - WSW  
  
Schriftführer Herr Heinz Gilde , 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:    21.15 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

Der Bezirksvorsteher begrüsst Herrn Bürgermeister Peter Jung, der ein 
kurzes Statement abgibt. 
 
Er stellt fest, dass gegen die Tagesordnung keine Bedenken erhoben werden 
und bittet, sich wegen Eilbedürftigkeit ggf. am Ende der Sitzung mit dem Thema 
Regio-Bahn zu befassen. 
 

1 Bericht des Bezirksvorstehers 
  
 Der Bezirksvorsteher verweist auf die positiven Veranstaltungen Vohwinkel-

Tag, Flohmarkt und Nachbarschaftsfest. 

  

  

2 Bericht aus dem Bezirksjugendrat 
  
 Mitglieder des Bezirksjugendrates sind nicht anwesend. 

  

  

3 Bürgeranhörung 
  
 Herr Müller stellt fest, dass die Intention zu TOP 4 der letzten Sitzung 

(Spielplatzprobleme Krutscheider Weg/Siedlung Osterholz) im Sinne der 
Anwohner ist und er bittet die BV um weitere Unterstützung. 

  

  

4 Situation der Freiwilligen Feuerwehr in Vohwinkel 
 
Berichterstattung: Gebäudemanagement 

  
 Herr Mönnik vom GMW erläutert, dass ein Kauf nicht automatisch einen 

bestehenden Mietvertrag außer Kraft setzt, ggf. aber mit einer Kündigung zu 
rechnen ist. Man bemühe sich um eine langfristige Regelung und führe bezüglich 
einer Aufstockung zur Zeit eine baurechtliche Prüfung durch.. 

Die Sprecher der Fraktionen drücken ihr Befremden über die Entwicklung aus 
und hätten sich gewünscht, heute mehr zu hören. Es müssen gemeinsame 
Lösungen gesucht werden, um den Standort der Feuerwehr zu erhalten. 

Auch Herr BM Jung wundert sich, dass das GMW nicht auf den Brief des 
dortigen Investors reagiert hat und erwartet wie auch die BV, dass vom 
Gesprächsangebot Gebrauch gemacht wird. 

Die BV wird sich in der nächsten Sitzung wieder mit dem Thema befassen und 
erwartet vorab das Ergebnis der Kontaktaufnahme zwischen GMW und Investor. 

Der Bezirksvorsteher erwartet, dass a) über einen gesicherten Mietvertrag 
verhandelt wird, b) ggf. dann über eine Aufstockung der Halle und Gespräche mit 
den Beteiligten stattfinden und c) letztlich über einen evtl. Kauf bzw. Rückkauf 
nachgedacht  werden muß.  

 Einstimmigkeit 
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5 Fortfall des Wochenmarktes am Vohwinkeltag 
  
 Der Bezirksvorsteher stellt fest, dass der Wochenmarkt an Veranstaltungstagen 

in der Lienhardstr. stattfinden muss und er erwartet von der Verwaltung 
entsprechende Lösungsvorschläge. Der Markt darf nicht verloren gehen. 

Der Marktmeister schildert die Situation, die auch durch die Baumaßnahme am 
Stationsgarten entstanden ist. Am letzten Veranstaltungstag war eine Zufahrt nur 
von der Bahnstr. aus möglich. Wenn die Lienhardstr. für die Feuerwehr 
freigehalten werden muss, haben maximal noch 5 Marktbeschicker in der 
Lienhardstr. Platz. 

Die Bezirksvertretung spricht sich für die Beibehaltung des Marktes an 
Veranstaltungstagen aus (jetzt vordringlich zum Weihnachtsmarkt) und erwartet 
Gespräche zwischen Ordnungsressort und Feuerwehr, um entsprechende 
Lösungen herbeizuführen. Einen Bericht erwartet sie dazu in der nächsten 
Sitzung. 

 

 Einstimmigkeit 

  

6 Auflösung der Busendhaltestelle Kirchenfelder Weg 
 
Berichterstattung: WSW AG 

  
 Nach ergänzenden Erläuterungen durch Herrn Schlösser und nach ausführlicher 

Diskussion unter Beteiligung des Bezirksvorstehers, Vertretern der Fraktionen 
und Anwohnern des Kirchenfelder Weges erwartet die BV in der nächsten 
Sitzung einen Kompromissvorschlag, der allen Beteiligten gerecht wird, wobei 
tagsüber eine Andienung möglich sein sollte, während man ab den 
Abendstunden den Haltepunkt nach oben verlegen könnte. Sobald die S 9 
fertiggestellt ist, wird die BV in die Beratungen im Vorfeld eingebunden. 

Bezüglich fehlender Infos nach der Teilsperrung der Vohwinkeler Str. an den 
Haltestellen sind nun lt. Herrn Linke Infos an allen Haltestellen angebracht 
worden. 

Die Maßnahme in der Stackenbergstr. wird im 1. BA in ca. 14 Tagen beendet 
sein. Danach wird die Maßnahme in der unteren Stackenbergstr. erfolgen: 
Endtermin 30.03.03. Dazu wird es veränderte Umleitungen geben. 

Die BV kritisiert die lange Bauzeit und von den Verzögerungen nicht informiert 
worden zu sein. Sie bittet um eine Stellungnahme für die nächste BV-Sitzung, gff. 
wie die Baumaßnahme beschleunigt durchgeführt werden kann. 

  

  

7 Landschaftsplanverfahren - Landschaftsplan Wuppertal-West 
Behandlung der Bedenken und Anregungen aus der frühzeitigen 
Bürgerbeteiligung 
Offenlegungsbeschluss gem. § 27 c LG NRW 
Vorlage: VO/0601/02 

  
 Herr Iseke erläutert für die CDU-Fraktion die schriftlich vorliegenden 

Anmerkungen (Anlage 1). Ergänzend bittet er Bachläufe und Quellgebiete nur 
dort durch Zäune zu schützen, wo Gefährdungspotential besteht. 

Frau Herzog stimmt für die SPD-Fraktion Vorlage und Anmerkungen zu und 
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Frau Simon bekundet eine andere Auffassung zur Position Klosterbusch. 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 09.10.2002: 

Es wird gebeten, gemäß Beschlussvorschlag unter Einbeziehung der 
Anregungen (Anlage 1) zu beschließen. 

 Abstimmungsergebnis 

Einstimmigkeit 

8 Neue Querschnittsaufteilung  Bahnstraße (Abschnitt Gruitener Straße / 
Siegersbusch) 
Vorlage: VO/0180/02 

  
 Frau Hombrecher sieht in einer Überquerungshilfe keinen Nutzen, es entstehe 

ein neuer Unfallschwerpunkt. Sie bittet, den TOP zu vertagen und einen 
Ortstermin mit der Verwaltung durchzuführen. 

Frau Herzog stimmt der Vorlage zu, ist aber mit der Vertagung bzw. einem 
Ortstermin einverstanden, Frau Simon nur dann, wenn an dieser Stelle etwas für 
die Verkehrssicherheit der Fußgänger passiert. 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 09.10.2002: 

Die Drucksache wird vertagt. Kurzfristig wird ein Ortstermin durchgeführt. 

Die Bezirksvertretung spricht sich dafür aus, an dieser Stelle eine Maßnahme zur 
Verkehrssicherheit der Fußgänger zu beschliessen. 

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmigkeit 

  

9 Sachstandsbericht zur Situation der Reitwegeunterhaltung in Wuppertal 
Vorlage: VO/0632/02 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 09.10.2002: 

Der Sachstandsbericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 

Einstimmigkeit 

  

10 Einsatz von Haushaltsmitteln für Strassenerneuerung und -instandsetzung 
- Antrag der CDU-Fraktion (Drucksache wurde bereits zugestellt) 
Vorlage: Dr.-Nr. 326/02 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 09.10.2002: 

Der TOP wird bis zur nächsten Sitzung zurückgestellt. 

Der vorliegende Maßnahmenkatalog wird zur Kenntnis genommen. Herr Becker 
(R 104) wird gebeten, wegen Klärungsbedarf in der nächsten Sitzung Bericht zu 
erstatten. 

Abstimmungsergebnis 

Einstimmigkeit 
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11 Errichtung eines zusätzlichen Sportplatzes "Am Nösenberg" 
- Gemeinsamer Antrag 
Vorlage: Dr.-Nr. 332/02 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 09.10.2002: 

Es wird gebeten, gemäß Beschlussvorschlag zu beschließen. 

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmigkeit 

  

12 Kürzung der Zeitbudgets in den Hauptschulen 
- Antrag der SPD-Fraktion 
Vorlage: Dr.-Nr. 333/02 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 09.10.2002: 

Es wird gebeten, gemäß SPD-Antrag zu beschließen. 

Abstimmungsergebnis: 

Einstimmigkeit 

  

13 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
  

 01 - Errichtung von Verkehrszeichen und –einrichtungen gem. § 45 Abs. 3 
StVO –  

       a) Lettow-Vorbeck-Str. 

       b) Neulandweg 41 

Die BV nimmt Kenntnis. 

 

02 – Überprüfung von Einzelbäumen 

a) Ehrenhain/Park 

b) Schule Radenberg 

Die BV nimmt Kenntnis. 

 

03 – Volkstrauertag 17.11.02 – Kranzniederlegungen 

Die BV nimmt Kenntnis. 

 

04 – Bürgerdiskussion Bauleitplanverfahren Lienhardplatz am 29.10. 

Die BV nimmt Kenntnis. 

 

05 – Fahrradturnier am 16.10.02 / Lienhardplatz 

Die BV nimmt Kenntnis. 
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06 – Frau Hombrecher kündigt einen Antrag auf Freie Mittel für die       
Gräfrather Str. an. 

 

07 – Der Bezirksvorsteher erwartet von der Fachverwaltung eine 
Stellungnahme zum Bauantrag für einen Saunaclub in der Industriestr. für die 
nächste BV-Sitzung. 

Der Bauantrag für ein Siedlerheim in der Lüntenbeck wird von der BV unterstützt 
und befürwortet. 

 

08 – Der Bezirksvorsteher wird einen Entwurf zum Thema Regio-Bahn fertigen, 
abstimmen und ggf. vorab an die entsprechenden Stellen leiten. Eine Information 
erfolgt auch in der nächsten BV-Sitzung.  

 

 

 

  

 
 
Heldmann Gilde 
Bezirksvorsteher Schriftführer 
 
 
 


